



かがやく瞳

令和4年度

2022. 11. 24

No. 29

能楽鑑賞 ～日本の伝統とプロの技・姿に触れて～

文化庁の事業に応募・当選し10月14日、11月17日の2回に渡って能楽のワークショップ・公演を行いました。1回目は、本校6年生と南外小の6年生が参加して、能の歴史、道具、所作などについて学びました。2回目は、能と狂言を鑑賞しました。公演する方が「見たい学年があったら、見てください。」と言ってくださったので、先生方にお知らせしたところ、全学年が「見たい」「見せたい。」となり、全校プラス南外小6年生で鑑賞することとなりました。

初めて見る能、狂言と舞囃子、地謡の言葉や演技がわからないから難しいのではないかと、少し危惧しました。しかし、然にらず。子どもたちは持ち前の感性を働かせて十分に鑑賞していました。公演の後に行われたワークショップでは、礼の仕方を能の所作に学びました。「礼をした時に背中と頭がまっすぐに」「膝の前で手を合わせて三角を作る」などの所作を一斉に行うと、体育館の空気が一瞬ピンとなりました。本当に美しい姿でした。指導してくださった狂言師お二人のユーモアたっぷりの軽妙な司会にプロの技を見ることもできました。

子どもたちから質問を受け付けてもくださり、プロの姿を見ることもできました。「今日、公演に来たのは20人くらいですが、みんな違うところから来ています。秋田空港で会ってここまで来るバスの中で10分程度の打合せをしました。それくらいの打合せでできないとプロとは言えないと思っています。」この言葉に、6年生と先生方は深く感心したのでした。

子どもたちの感想をお読みください。能楽鑑賞が有意義だったことがわかります。



能「敦盛」～亡き敦盛が平家の盛衰を語る～



ワークショップで所作を学ぶ

- わたしは、能を見てはく力があり、ちがう言葉を2人で言ってもつられないのがすごいと思いました。大阪から来た人もすぐに合わせられるのがプロなんだなと思いました。1200年前から受け継がれてきた能はすごいと思いました。(4年 ○○○○さん)
- おどりがとてもすごかった。おどりがきれいがかっこいいなと思いました。最初の劇で柿を食べている人が、動物のマネをしているのが面白かったです。バシっているのに動物のマネをし続けて、自分ではバシっていないと思っているところも面白かったです。(4年 ○○○○さん)
- 敦盛の途中で歌うときに「うーちよれば」「ひょおせんの～」の所の上がり下がりがむずかしかった。「能をやっている人はすごい練習をしているんだな。」と思いました。姿勢もすごく腰や足に負担があって、一声一声出すのも全力の声でやっているのはすごくむずかしいのだなと思いました。それに加えて台詞を覚えたり、太鼓や笛もきれいに演奏したりしなくてはいけないので、むずかしいと思いました。そのつらさを見せない役者さんはすごいなと思いました。(6年 ○○○○さん)

お願い 冬が来る前に ～東大曲小の冬にご協力おねがいします～

小春日和が続いていますが、冬は確実にそこまで来ているようです。わたしたちを鍛える冬と考えることにして、準備を進めたいと思います。

学校ではその準備として、ご家庭の皆様いくつかお願いをさせていただきます。ご多用な中とは存じますが、子どもたちの「かがやく瞳 思いやる瞳 たくましい瞳」をこの冬で一層輝かせたいと思います。どうかお力をお貸してください。

学校では、今のところ冬の準備として「スキー教室」と「火消しもち祭り」についてのご協力お願いをしております。少々早い時期にチラシ配布をさせていただきました。困惑した方もいたかもしれませんが、早めにお知らせすることで、保護者の皆様も学校も見通しが立ち、準備しやすくなるとの意図で、例年この時期にお知らせ・お願いをしております。

火消しもち祭りでは、3年ぶりに餅つきを復活させます。子どもたちに餅つきの思い出を残してあげたいとの思いで行う予定としました。昨年度、PTA臨時総会では、「餅つき担当の厚生部がなくてもボランティアで行う」という決定で、皆様をお願いすることとなりました。ご都合がつくようでしたら子どもさんと一緒に思い出をつくる機会にしていいただければと思います。みんなでペタンペタン楽しみたいと思います。甚だ勝手なお願いですが、どうかご理解とご協力をお願いいたします。



楽しんでもらえてうれしかったよ

前号で紹介した南保育園の年長さんで行った1, 2年生の交流。2年生の振り返りを紹介します。人に役立って楽しさを感じた子どもたちの様子が伝わってきます。

- 紙コップで作ったりまと当てに色をぬったりすることがんばりました。「こうやるんだよ。」とおしてあげることができて、成長しました。(2年 ○○○○さん)
- さいしょ、ヨットカーに入ったときは、あまり上手じゃなかったけれど、だんだんと作るのが上手になりました。しこうさくごをつみかさねて、やっとかんぺきになりました。お話をすることが多くなって、お話をするのも上手になりました。友だちともなかよくなったので、たくさん成長したと思いました。(2年 ○○○○さん)

がんばりにおめでとう!

<第32回 東アジアホープス卓球大会秋田予選会>

女子シングルス 第3位 4年 小松心愛

<第13回 6年生交流野球大会(太田大会)>

優勝 東大曲小・四ツ屋花館・スポーツ少年団(6年伊藤充輝 東海林陽 出場)

<令和4年度人権標語コンテスト>

大曲人権擁護委員会協議会長賞 5年 武田 理良

「逃げてもいい かかえ込まずに 相談を」

<秋田書道展> 半紙の部 2等 深瀬光貴(2年) 3等 深瀬大雅(4年)



ご家庭で応募したり、参加したりして表彰された人も紹介します。お知らせください。